



## En Coahuila una compleja cohabitación Anaya-Moreira

**Sin cambio:** Este domingo pasado se refrendó por enésima vez el dominio priista en la **gubernatura de Coahuila**, uno de los estados protagonistas de la **Revolución Mexicana** y de la era industrial. **Morena** intentó arrebatarse la gubernatura al clan de los **Moreira**, que tienen el control político de la entidad, gracias a que alguien logró convencer a **Ricardo Mejía Berdeja** de que era "**ahora o nunca**" el momento para demostrar sus aspiraciones políticas y sólo logró "**pulverizar**" el voto de la izquierda.



**Ni uno ni otro,**  
**Ricardo Mejía**  
**Berdeja y Armando**  
**Guadiana perdieron**  
**Coahuila**

A **Mejía** le faltó visión de largo plazo y cálculo político. **Morena** incursionó por primera vez en la política estatal de **Coahuila en 2012**, con **3 por ciento de los votos**. **Cinco años** después postuló a **Guadiana** y aumentó la preferencia a 12.21 por ciento, con lo cual se ubicó en tercer lugar. En ese año, el **PRI**, ganó la gubernatura con **Miguel Ángel Riquelme**, al obtener **34.06 por ciento de los votos**.

Anteayer triunfó nuevamente el **PRI** con **Manolo Jiménez Salinas**, de la mano del **PAN**, que dejó de ser su histórico enemigo, y con lo que queda del **PRD**, que viene arrastrando la pérdida de registro como partido local desde hace tiempo.

Basta sumar el porcentaje de los votos obtenidos por **Ricardo Mejía y Armando Guadiana** para darse cuenta de que el resultado sería otro. **Mejía Berdeja** quemó sus naves y ahora su futuro político es incierto.

En **cuatro años Riquelme** planeó el triunfo de **Manolo Jiménez** con su "**Operación Descontón**". Ordenar a sus agentes policiacos encerrar en la cárcel, con cualquier pretexto, a los **27 operadores** de **Armando Guadiana** durante la jornada electoral, ese fue un golpe certero a la estrategia electoral de los dirigentes de **Morena**, nadie se la esperaba. Las elecciones se desarrollaron entre muchas denuncias de **Morena** por supuesto hostigamiento de la policía estatal y el tortuguismo de las autoridades locales.



El diputado **Armando Contreras** (Morena) acusó que en distintos retenes detuvieron a sus militantes, con el argumento de que viajaban en "**vehículos sospechosos**".

Indicó que a **Josué Salazar**, consejero de **Morena**, lo amagaron, al igual que a **Jaime Adame Vega**. **Manolo López**, agregó, está detenido desde el pasado viernes en la colonia la **Duranguense, en Torreón**, por una infracción automovilística y le "**sembraron**" arma blanca.

**Versión: Tanech Sánchez**, delegado estatal, también denunció que elementos de la **Policía Estatal**, lo detuvieron junto con **Jesús Venegas**. "**Nos esposaron, subieron a una patrulla y trasladaron al estacionamiento de una corporación municipal. Dos de esos policías se llevaron mi camioneta para inspeccionarla. Me interrogaron a plena luz del sol. Me dijeron que me tenían identificado, que sabían dónde vivía y que yo compraba votos.**"

**Después de dos horas y media - alrededor de las 14 horas- me soltaron"**

La expectativa del **gobernador Riquelme** se cumplió, ganar la gubernatura para **Manolo Jiménez**, a nombre del clan **Moreira**, de los **ex gobernadores Humberto y Rubén**.

Por sí solo, al **PRI** no le alcanzaría su "**voto duro**" para conservar el Ejecutivo local. Sólo es de 400 mil y requiere de por lo menos 300 mil votos más para ganar las dos elecciones. En 2017, su aliado, el PAN, obtuvo 388 mil sufragios, y el PRD, 21 mil más. Por eso ahora en 2023 se fueron en alianza.

**Y ¿Mejía?:** Ignorado por la dirigencia nacional del partido que lo postuló, se quedó solo en la contienda **Ricardo Mejía Berdeja**. Después que el **PT** le retiró el apoyo, **Mejía** se enteró qué en 2017, los del **Partido del Trabajo** perdieron su registro, al obtener sólo 19 mil votos.

El **presidente López Obrador** y sus operadores en **Morena** solo estaban esperando la jornada electoral de este **domingo 4 de junio pasado**, para detonar el comienzo del proceso de selección del candidato presidencial de **Morena**.

Se prevé que quizás hacia el mes de agosto se realice la encuesta en la que participen **Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López**.

**López Obrador** será quien tome la decisión de quién será el candidato de **Morena** y su sucesor, pero bajo la forma de una encuesta.

No será posible hacerla encuesta en septiembre, como se pensó, pues los roces entre los aspirantes serían cada vez mayores y con el riesgo de divisiones al interior de **Morena**. Una encuesta que se realice dentro de pocas semanas, le dará la ventaja a **Claudia Sheinbaum**, para no dar oportunidad de remontar terreno a **Ebrard o Adán Augusto**.



**Se aproxima el tiempo para saber quien será el bueno**



Con el resultado obtenido en el *Estado de México y Coahuila*, **Claudio X. González** tendrá que definir la fórmula para elegir a un candidato que represente a la oposición **PRI-PAN** y lo que queda del **PRD**, sabe que no habrá marcha atrás en la formación de un frente opositor de los tres partidos que conforman la *Alianza Va por México*.

**¡Todos X!**: "El Jefe Claudio" les encargó a los dirigentes de los *tres partidos* que le muestren el procedimiento de selección de su candidata o candidato, y si no da tiempo de incluir a la sociedad civil, pues "*ni modo*".

Morena tiene el reto de disfrazar la voluntad de **López Obrador**, como una encuesta, así los partidos que forman la *Alianza*, tratarán de que impere la voluntad de las dirigencias partidistas, pero con la apariencia de que sea un proceso abierto a la sociedad civil.

Lo que no van a permitir dichos dirigentes es que un organismo de ciudadanos imponga sus condiciones a los partidos.



**Claudio X. González**  
*prepara la artillería para el 2024*